

La Voz de Menorca

XXXII Núm. 9357

Órgano del Comité Comarcal de Sindicatos de Menorca, afectos a la C. N. T. de España

MAHON, MARTES 24 MAYO DE 1938

NÚMERO SUELTO
15 CENTIMOS

Redacción y Admón: SANTIAGO RAMON Y CAJAL, 6

El avance de nuestras fuerzas en los frentes del Este. Brillante operación en la costa de Motril, rescatándose 300 prisioneros asturianos.

El desarrollo de los acontecimientos de Checoslovaquia. — Ha mejorado la tirantez internacional

Los O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 24 de mayo a las 24 horas.

Ejército de Tierra

ESTE.—Al Noreste de Sort, nuestras fuerzas han conquistado la Sierra de Aolapurando prisioneros y material.

En el sector de San Román de Avelá, las tropas leales conquistaron además de las posiciones el macizo de San Cornelio.

Los contraataques rebeldes para recuperar las posiciones que ocupamos ayer al este de Asensiu, han sido totalmente rechazados después de dura lucha.

LEVANTE.—Han continuado los intensos ataques enemigos en el sector de Andaluza, bien contenidos por nuestras fuerzas a costa de una ligera rectificación de las líneas, en las proximidades de Río Seco.

En la zona de Gudar, fué enérgicamente rechazado un ataque faccioso contra la línea de defensa, al Oeste de Villafranca.

En el sector de Castellfort, fueron rotundamente rechazados todos los ataques facciosos.

CENTRO.—Fué neutralizado totalmente un intento de golpe de mano rebelde para nuestras posiciones de la Ciudad Universitaria, capturándose prisioneros.

ANDALUCIA.—A las tres de la mañana del día de hoy, una compañía de guerrilleros del Ejército republicano, desembarcó en las costas del frente de Motril, efectuando una incursión en el campo enemigo.

El desembarco fué realizado por 30 voluntarios que en unión del resto de la guarnición atacaron el fuerte Carchuna, conquistándolo. La guarnición de dicho fuerte se entregó a nuestra guarnición. Resultaron muertos los oficiales que mandaban la guarnición.

Nuestros guerrilleros en unión de los 3 sargentos y 17 soldados de la guarnición del fuerte de Carchuna, continuaron el ataque rompiendo el frente de Calahorra y rescatando a 300 prisioneros asturianos que tenían en su poder los facciosos de la fortificación de las líneas enemigas, apresando a sus guardianes con armamento y municiones.

La operación concluyó felizmente causándose al adversario buen número de bajas.

Aviación

La aviación leal efectuó durante la jornada de hoy diversos vuelos de bombardeo y ametrallamiento de las líneas enemigas del frente Este.

En un combate entablado en aquel sector entre cuatro escuadrillas republicanas y cinco escuadrillas italianas de Fiat, fueron abatidos cuatro de éstos, capturándose a los pilotos que se lanzaron en paracaídas. Nosotros perdimos un caza.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

En Checoslovaquia ha mejorado la situación

Las elecciones señalan un avance considerable de los partidos de izquierda. Los «heinenistas» han obtenido un ligero aumento con respecto a las últimas elecciones. — Hoy debían entrevistarse Heinlein y Hodza

Praga.—La situación continúa mejorando, habiéndose despejado algo la tensión existente.

El Gobierno ha publicado una nota agradeciendo a la población y a todos los partidos políticos su conducta serena de ayer que permitió que la jornada electoral transcurriera sin incidentes sensibles.

Esta noche debían celebrarse una entrevista el líder Sudete M. Heinlein y el jefe del Gobierno M. Hodza.

Los resultados de las elecciones de ayer acusan un desplazamiento de la opinión hacia la izquierda, que se marca por el avance de los socialistas nacionales, partido del que el Presidente Benés fué jefe durante varios años.

En Praga y 177 municipios de todo el país los escrutinios han dado el siguiente resultado:

Socialistas nacionales, 184 mil votos, habiendo ganado 54 mil votos con respecto a las pasadas elecciones. Socialistas democratas, 123.740 votos. Comunistas, 118 mil 334 votos.

Los partidos de izquierda ganan en conjunto unos 70 mil votos.

Los partidos fascistas y de derecha han obtenido 84.860 votos, habiendo perdido unos 50 mil votos.

El partido Sudete heinenista ha obtenido 173.911 votos, habiendo ganado 18 mil votos, lo que significa un aumento de sólo un 15 por ciento con respecto a las pasadas elecciones.

El problema checoslovaco ante los Comunes.— M. Chamberlain ha informado en la Cámara a cerca de las gestiones realizadas estos días por el Gobierno británico. — La actividad en los círculos diplomáticos ha sido aún grande

Londres.—En los círculos diplomáticos de esta capital se tiene la impresión de que el peligro de un conflicto checo-alemán ha menguado considerablemente a con-

secuencia de la verificación sin incidentes de la primera jornada electoral checoslovaca. No obstante, la actividad diplomática ha sido aún considerable.

M. Chamberlain, recibió hoy en su domicilio a los leaders de las minorías parlamentarias laborista y liberal, Mrs. Attlee y Sinclair, lo cual demuestra la gravedad de los momentos actuales, para exponerles las gestiones realizadas por el Gobierno y recabar la opinión de las minorías de la Cámara.

Lord Halifax recibió en Downing Street, al ministro francés M. Paul Reynaud con el que examinó la situación actual, tratándose del conflicto español.

Sir Robert Vansittart recibió al embajador de Francia con el objeto de comunicarle que el Gobierno británico creía oportuno seguir manteniendo contacto con el Quai d'Orsay, para continuar los esfuerzos nulos para el mantenimiento de la paz.

Por la tarde, el jefe del Gobierno M. Chamberlain, leyó la declaración del Gobierno sobre los acontecimientos diplomáticos de estos últimos días, ante la Cámara de los Comunes, cuyos escaños y tribunas se encontraban atestadas. El «prime» inglés, después de un resumen histórico de las jornadas pasadas, dijo que, el Gobierno británico ante el peligro evidente de que estallara un conflicto en Checoslovaquia, decidió emplear toda su influencia para conjurar el conflicto y lograr resolver los problemas existentes por medio de pacíficas negociaciones. Hoy la situación ha mejorado, después de haberse celebrado sin incidentes las anunciadas elecciones.

«El Gobierno británico—ha continuado diciendo M. Chamberlain—ha reiterado al Gobierno de Praga sus deseos de que se extremen las precauciones para evitar incidentes. Al mismo tiempo he comunicado a las autoridades de Berlín que el Gobierno inglés colaboraría con gusto a buscar una solución al problema de los Sudetes».

El diputado laborista M. Attlee, dijo que la oposición comprendía la imprudencia que entrañaría el pedir al Gobierno nuevas precisiones en vista de la situación política actual, y que hacía votos para la solución pacífica del problema checoslovaco salvaguardado desde luego todos los derechos legítimos del Gobierno de Praga.

Dicen los diarios « nazis ». — La prensa alemana dice que Francia e Inglaterra desarrollaron una actividad excesiva, no justificada por la importancia de los acontecimientos

Berlín.—La opinión pública se muestra sorprendida por la atención expectante con que los círculos gubernamentales de Francia e Inglaterra han seguido el desarrollo de los acontecimientos de estos días.

La prensa «nazi», aunque calla las repetidas visitas de M. Henderson a Von Ribbentrop, pone de relieve la actitud de París y Londres, remarcando en tonos agrios que las precauciones adoptadas en dichas capitales han sido excesivas y no justificadas, ya que para resolver los problemas existentes sólo se necesita que Praga haga algunas concesiones.

El corresponsal en Londres del «Berliner Tageblatt», en una crónica, manifiesta que las simpatías en Inglaterra se hallan aún al lado de Checoslovaquia. Destaca finalmente que la entente franco-británica es más firme que nunca y que la opinión inglesa es contraria a la política de aislamiento.

El «Deutsche Allgemeine Zeitung» dice que se está convirtiendo a Checoslovaquia en una nueva Macedonia. Los riesgos de la continua agitación checoslovaca, sólo se evitarán con la concesión a los Sudetes de una franca autonomía.

M. Roosevelt y M. Corden Hull conferencian a cerca de los acontecimientos de Checoslovaquia

Washington.—El secretario de Estado M. Corden Hull se ha entrevistado hoy con el jefe del Estado M. Roosevelt, para estudiar las repercusiones de los acontecimientos de Checoslovaquia.

La prensa yanqui destaca el interés con que los círculos americanos están siguiendo la vicisitudes de la política europea.

Los obreros ascoceses fabrican gratuitamente material autorizado para el Gobierno republicano español

Londres.—Los Trades Councils de Escocia han organizado equipos de obreros voluntarios para fabricar durante sus horas libres coches ambulancias, motocicletas y en general toda clase de material no prohibido por el Comité de No Intervención, con destino a la España republicana.

Cuatrocientos delegados de Glasgow y de Edimburgo reunidos hoy en Glasgow han decidido hoy el envío a España de un navio cargado de material y de géneros alimenticios antes del mes de agosto próximo.

A cerca de la compra de aviones a América.— Los prototipos franceses son superiores a las « fortalezas volantes ». — El « Morane-405 » será el mejor caza del mundo

París.—«Paris Soir» de hoy dice; «Si M. Gruy la Chandre» se ha visto forzado a comprar 100 aviones de caza de América no es ciertamente por razones de que la técnica francesa sea inferior a ninguna. El «Curtiss P-36» es de la categoría del «Morane-405» y tanto desde el punto de vista de la velocidad como de la del armamento el aparato americano es exactamente inferior al prototipo francés, que colocará nuestra aviación de caza a la cabeza de todas las aviaciones del mundo.»

